

## Foix. Il prend en photographie la jeunesse ariégeoise



"C'est intéressant à vivre, comme expérience ! s'exclame Héloïse. J'aime bien que ce soit sur Foix, qu'on parle de la jeunesse. Et puis, j'aime bien la photo." Cette fois, la jeune ariégeoise se trouve dans le viseur de l'objectif. Derrière l'appareil : le photographe Julien Vittecoq, artiste associé à l'Estive. La scène nationale a lancé plusieurs initiatives pour photographier – au sens propre comme au sens figuré – la jeunesse ariégeoise. "Il y a trois initiatives en parallèle, dont l'objectif final est de réaliser une exposition, témoigne

Julien Vittecoq. L'une d'entre elles est de rencontrer les jeunes ariégeois et qu'ils me guident dans des lieux qu'ils apprécient. Là, je les prends en photo, chacun. Et j'ai choisi de leur faire fermer les yeux, comme s'ils étaient en recueillement dans ces lieux qu'ils aiment." Les photos sont prises en argentique, en noir et blanc. "Je trouve que le noir et blanc capte mieux la force et la sensibilité des uns et des autres, témoigne l'artiste. Et il y a un côté brut qui me plaît bien."

### "Ce qui m'anime dans la vie..."

Il y a quelques jours, Julien Vittecoq a donc retrouvé Héloïse et ses amis Eva, 24 ans et Corentin, 21 ans, au parc de Bouychères. Le matin, il avait repéré un banc sur fond de nombreux pins, un cœur tagué ou encore un jeu "emberlificoté" pour enfants. "Ce qui est intéressant, c'est le moment de rencontre, témoigne encore le photographe. Ce qui m'anime dans la vie, ce sont les moments de rencontre, même s'ils sont courts. Je fais aussi de la musique et du cirque. Après la scène, ce qui est super, c'est d'aller boire un verre, d'échanger avec les gens. On fait ce métier pour ça..."

Ses photos, très travaillées, sont pleines de sensibilité. "En photo comme en musique ou en cirque, je ne suis pas un virtuose de la technique, se dévalorise M. Vittecoq. Ce qui est important, c'est le regard, les émotions..."

**Les Ariégeois de 13 à 25 ans qui souhaitent participer peuvent contacter le 05 61 05 05 50 ou [rp@lestive.com](mailto:rp@lestive.com)**

### Une exposition en vue

À la suite de ces prises de vues des jeunes ariégeois dans des lieux qu'ils apprécient, une exposition des photos de Julien Vittecoq est prévue à l'Estive. Quand la situation sanitaire le permettra... Cette exposition rassemblera trois séries de photographies : celle sur les jeunes dans les lieux qu'ils apprécient (lire ci-contre), mais également deux autres. "Avec Camille Cau, une autre artiste associée à l'Estive, nous avons fait une semaine d'ateliers sur le thème du mouvement. On s'est amusé à inventer des personnages, indique Julien Vittecoq. De là, j'ai sorti une première série de portraits." La troisième série portera sur les résidents du site de Guilhot, géré par l'Adapei à Bénagues. "On s'est amusé à trouver avec chacun d'eux des images ludiques, qui correspondent à ce qu'ils aiment", reprend le photographe. Il faut dire que, pour représenter toute la diversité de la jeunesse ariégeoise, l'Estive s'est rapprochée de nombreuses structures : les lycées de Foix et Ferrières, le CFM, la mission locale ou encore le Paajip.